

Un deslinde

¿Por qué negarlo? Se imponía, y se imponía cuanto antes.

Era preciso que los que se llaman elementos de la derecha, pero con humillante claudicación ante los elementos de la izquierda, a la faz del país, exhibiesen ese contubernio y que la opinión pública juzgase a todos.

La frase enérgica y contundente del político murciano, tenía que servir de escarpelo para hacer la diseción de ese incomprensible maridaje que repugna a toda conciencia honrada.

La pasión de los enemigos de Cierva les lleva hasta el punto de sumarse y fundirse con lo anacrónico y lo chocante.

Todos, absolutamente todos, desde los conservadores de Sánchez Toca hasta Lerroux y Pablo Iglesias, se han unido para oponerse a la actuación política del exministro de Hacienda.

Recordamos la frase que al «Duende de la Colegiata» le obligó a abandonar «Heraldo de Madrid» después de haber tenido una entrevista con el político murciano; ¿Qué tiene este hombre, decía «El Duende», que así arrastra las multitudes?

¿Cuál es su poderosa fuerza espiritual que así concita y levanta esos graves movimientos de admiración y odio?

Si sus enemigos le dan constantemente por muerto ¿por qué esa saña en no dejarle respirar?

Y lo más grave del caso es que mientras los demás políticos, de uso corriente, se doblan y piden el auxilio de las izquierdas, el solo se mantiene enfrente sin claudicar y sin demandar el más pequeño favor.

Enérgico, con el valor indomable que da el propio convencimiento y la fe en ideal, ocupa su puesto, y lo convierte en atalaya, para que por el no pise el contrabando de los enemigos del régimen.

Si tris de él hay o no una masa de opinión no somos nosotros los que lo hemos de decir.

Si todo el viaje tinglado de los políticos, desde el uno al otro extremo de la política española, se ven obligados a formar el cuadro y aun así no pueden resistir su empuje, ¿cuál no será la asistencia pública y la seguridad de su conciencia?

Los periódicos de la izquierda, entre los que se encuentra nuestro colega «El Liberal», dicen que hay que oponerse por todos los medios a que se forme el señado por Cierva, gobierno de concentración conservadora.

A esa unión de los elementos afines el colega le llama «concupinato».

Pues si la unión de todas las ramas conservadoras es un concubinato, ¿cómo calificaremos la unión de los conservadores con los republicanos y socialistas?

La frase de aberración se ha hecho para calificar lo incomprensible: y esa unión, vista como quiera el colega, es incomprensible, como todo lo absurdo y monstruoso.

A las izquierdas, como ha dicho muy exacto en el señor Cierva, les conviene desahogar ese papel, puesto que laboran por sus fines; pero los conservadores al claudicar ante esos elementos, al llevar su partido al suicidio, al entregar para el sacrificio la opinión de las derechas en el altar de

los enemigos del orden y de la Monarquía. ¿Obran con conciencia de su deber?

Pues esa ha sido la finalidad patriótica del discurso del señor Cierva, y de su actuación parlamentaria, que sobre todos los subterfugios de las izquierdas ha fijado y definido una política al obligarle a continuar con los votos y con el apoyo incondicional de las izquierdas.

¡Pablo Iglesias votando los cargos del Gobierno de 1917!...

¡Bendito ese deslinde, que ha permitido con crudeza, con toda su desnudez, apreciar el valor y la ideología moral de cierta política y de ciertos políticos!

COSAS

Con los votos de republicanos y socialistas, por que peligraba la elección, ha sido elegido presidente del Congreso don José Sánchez Guerra.

El nuevo presidente es el ministro de la Gobernación de Agosto de 1917, y los electores son los mismos que le combatieron a sangre y fuego en la prensa y en la tribuna y que predicaron su exterminación política.

Bien es verdad que un clavo saca a otro clavo; y un odio mata otro odio.

Sánchez II puede estar satisfecho.

Dijo en su último discurso Sánchez I que la colaboración de las izquierdas la consideraba el Gobierno como un éxito.

¿Pero está seguro de eso? Porque a todo el mundo le parece que ha sido un éxito de las izquierdas.

A que va a resultar que la tontería se ha hecho idónea.

Por la prensa rueda la frase y nadie la ha desmentido.

Cuando en un Consejo dijo Sánchez a Bugallal que relectará la fórmula económica para enviársela a Alba, y que el ministro de Hacienda contestó, con un gesto de dignidad:

—Yo no escribo al dictado. Sánchez I se quedó sorprendido; pero debió replicar.

—Pero, señor ministro: si no fuera porque todo lo vamos a escribir al dictado, ¿estaríamos nosotros sentados en el banco azul? Y es que todavía hay algunos «inocentes», como Bugallal, que creen que para ser ministro no se debe perder la dignidad política.

Ha sido nombrado gobernador civil de Salamanca don José Fiestas.

Ahí tienen ustedes un gobernador que debe ser la mar de divertido.

Ese señor gobernador lleva una gran ventaja para captarse la benevolencia de la prensa.

Si hubiera venido a Murcia, de seguro.

Porque aquí no hay ningún periódico que sea enemigo de Fiestas.

Muchos políticos están disgustadísimos con el señor Cierva; y no es porque ataque al Gobierno, ni porque se proponga discutir con detenimiento, ni porque esté decidido a que se realice una labor seria. El disgusto es porque parece que el exministro de Hacienda se propone «stropearles» el veraneo.

Y es que los señores diputados son insaciables; antes que la pa-

tria y antes que resolver los problemas urgentes, está su frescura.

Como si no estuviera demostrado que no hay playa en el mundo donde se note mayor «frescura» que en el Parlamento.

El exmatador de toros don Luis Manzantini ha sido nombrado gobernador de Guadalajara.

Muy puesto en razón; sí, señor. Como Romanones es un bicho de mucho cuidado hace falta allí un gobernador de buena muleta y de mucha mano izquierda.

Y por eso ha echado el Gobierno mano de Manzantini.

CH.

Pagos a las clases pasivas

Día 1.º de Agosto.—Retirados de guerra y marina, jubilados y supervivientes.

Día 2.—Montepíos militar y civil y pensiones remuneratorias.

Días 4 y 5.—Todas las clases sin distinción.

Días 6 y 7.—Retenciones. Horas de pago: de diez a doce de la mañana.

RAPIDA

POR PATRIOTISMO

Hace unos días había en el poder un Gobierno fuerte, unido, con la opinión a su lado, con grandes proyectos preparados. Frente a él se alzaron monárquicos y republicanos, obstruyeron los comienzos de su labor, no le dieron cuartel ni descanso, valiéndose de todos los medios para matarlo. A otro lado un grupo conservador le prestaba un apoyo débil, tan débil que a las primeras de cambio dejó caer la carga, desertó de su puesto y el Gobierno murió.

Todo ha cambiado. El matador ocupó el lugar de la víctima; las izquierdas cesaron en su oposición; y un Gobierno que viene a salir del paso, sin resolver nada, vive en paz. ¿Por qué?

Las izquierdas monárquicas han comprendido que es preciso legalizar la situación económica y constituir el Congreso, y «por patriotismo» colaboran con el Gobierno.

Pero si eso fuera verdad, ¿por qué «por patriotismo» no esperaron la labor del otro Gobierno y lo combatieron a su tiempo y lo derribaron en lucha leal cuando se hubiera equivocado en algo de interés para el país?

Sánchez Toca ha declarado que «por patriotismo» aceptó el poder. Pero si ello es verdad, ¿por qué «por patriotismo» no ayudó lealmente al otro Gobierno y no lo abandonó para que cayera cuando aun no había comenzado su obra? De esa manera no hubiera tenido que aceptar la pesada carga de gobernar «por patriotismo».

El Gobierno pide a todo el Parlamento que «por patriotismo» reine la armonía para realizar obra fructífera. Pero si eso es verdad, ¿por qué no se mantuvo, «por patriotismo», firme junto al anterior Gobierno y le ayudó a realizar su obra? ¿Por qué, «por patriotismo», no pidió a las demás fracciones, en voz de ayudarles en su obra destructora, que depusieran una actitud injusta, irracional y anti-patriótica?

¿Por patriotismo! ¡Que tristezal! He ahí una muletilla que han aprendido nuestros políticos y que viene a ser algo así como «aquella otra chulesca de, ¡caballeros! no empujad!

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

D. JOSÉ PRECIOSO LOPEZ

SUBINSPECTOR DE SANIDAD MILITAR RETIRADO
que falleció en Barcelona el 31 de Julio de 1918
En sufragio de su alma y de la de su esposa
Doña Luz Córdoba Cée
que falleció en Murcia el 24 de Diciembre de 1910 (q. e. p. dd.)

Se celebrará mañana 31 a las siete y media el ejercicio de la Hora Santa en la iglesia del Convento de R. Capuchinas, A la terminación se cantará un solemne Responso.

SUS HIJOS,

le dedican este piadoso recuerdo y ruegan a sus amigos y personas piadosas se dignen encomendar a Dios sus almas y asistir al mencionado acto, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Murcia 30 de Julio de 1919.

No se invita particularmente.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (7)

PRIMER ANIVERSARIO
DEL JOVEN

D. Andrés Martínez Quercop

que falleció el día 31 de Julio de 1918

R. I. P.

Por el eterno descanso de su alma se aplicarán las misas que se digan mañana 31 a las ocho, ocho y media y nueve en la parroquia de San Andrés.

Terminada la última se cantará un solemne responso.

Su sentido padre don Andrés Martínez Espinosa, hermano don José, abuela doña Bernarda Sobejano, tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones y asistan a dichos sufragios, por lo que quedarán eternamente reconocidos.

Murcia 30 de Julio de 1919

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (8)

Los panaderos

También se reunieron ayer mañana en el Ayuntamiento los obreros panaderos.

Desde los primeros momentos se advirtió por parte de los obreros una excitación que los ponía fuera del ambiente de concordia que debía de reinar para solucionar el conflicto.

En la reunión anterior se había quedado conforme en muchos puntos propuestos por los obreros y solo quedaba por resolver la alteración de la hora, o sea que en vez de entrar al trabajo a las cinco se entrara a las cuatro.

Los obreros se presentaron llevando la cuestión de la hora con el carácter de «ultimatum». A pesar de los ruegos del alcalde poniéndoles de manifiesto los perjuicios que pueden irrogar a Murcia, ellos se mantuvieron en su actitud.

Y como demostración de que no querían acuerdo alguno los obreros y si la imposición de sus peticiones, se habrá de mencionar el hecho de que antes de entablar discusión se levantaron los obreros y dijeron que irían a la huelga, abandonando inmediatamente el despacho de la Alcaldía.

Se instó a los obreros para que depusieron su actitud y entraran en discusión negándose ellos rotundamente.

El alcalde marchó al Gobierno a dar cuenta de lo ocurrido con los obreros panaderos.

La huelga de panaderos pone a Murcia a las puertas de un conflicto de importancia. No necesita la Alcaldía hacer nuevamente la opinión pública profesión de respeto a todos los derechos, últimamente ha evidenciado amor a la justicia poniéndose al lado de los obreros hijuelistas haciendo que tenga vigencia el pacto propuesto por la Junta de Reformas Sociales, que en espíritu es idéntico al presentado por los patronos, pero que está libre de interpretaciones capciosas.

La Alcaldía ha agotado con los obreros panaderos todos los medios de cordura; sin perder la ecuanimidad los ha hablado con nombre de Murcia, les ha llamado a reflexión sobre los perjuicios que pueden acarrear con su actitud. La Alcaldía no ha sido atendida.

Con referencia a la jornada, nueve horas la Alcaldía prometió a los obreros, que esa condición le imponía a los patronos para cuenta y para evitar que quedase sin una clase de pan por lo que se propuso la variación de hora de entrada de los obreros.

Nada se ha podido conseguir de los obreros; se tenía el previsible propósito de ir a la huelga a la huelga se va.

La Alcaldía ha tenido con los obreros panaderos consideraciones que con nadie tuvo; todo para evitar un conflicto grande a Murcia. Su tolerancia ha llegado al extremo de soportar las condiciones que ejerció contra los patronos hijuelistas, en plena Junta de Reformas Sociales, el presidente del Gremio de panaderos.

cuya provisión se ha anunciado en concurrido.

El Inspector de primera Enseñanza de la segunda zona comunicó que don Pascual Serrano maestro de la escuela nacional de La Hoya (Lorca), solicita se le inscriba el oportuno expediente a...

que se refiere el artículo 125 del estatuto por haber sido incurrido en el 171 de la ley.

La Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio publica una circular aclarando la del 15 de Diciembre de 1917 referente a la habilitación de pasivos.

LAS SESIONES DE CORTES

EN EL SENADO SE VOTA EL MENSAJE. EN EL CONGRESO REINA LA CALMA.

(POR TELÉGRAFO)

EN EL SENADO

A las tres y media se abre la sesión. Preside Rolland. Los escanos concurridos. En el banco azul Tovar y Lema.

Necrologías

El presidente de la CAMARA pronuncia un sentido discurso dedicado a la memoria del senador señor Gomez Ocaña, recientemente fallecido. Recuerda su labor como hombre de ciencia.

Se adhieren al Gobierno y las minerías y se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara. Ruegos. FABLE solicita que se facilite la exportación de la naranja. LEMA le contesta interesándose por el asunto. Se hacen otros ruegos de interés local.

Ruegos

El Mensaje. Entra en el orden del día y continúa la discusión de la contestación al Mensaje. ROIG BERGADÁ lamenta ciertas omisiones que se observan en el Mensaje, como son los problemas de Marruecos y nuestras relaciones con las repúblicas americanas, asuntos de trascendental importancia.

Las secciones

Se suspende el debate y se reúne al Senado en secciones. Se reanuda la sesión pública y se da cuenta del resultado.

Votación del Mensaje

Continúa la discusión del Mensaje. ESCARTIN, OCHANDO y MARINA intervienen para alusiones. El presidente del CONSEJO hace el resumen.

Historia los últimos sucesos políticos. Dice que el Gobierno desea vivamente la colaboración de todos los sectores políticos.

En un párrafo elocuente dice que espera que reine la mayor cordialidad entre los conservadores y los mauro-ciervistas.

Por aclamación se aprueba la contestación al Mensaje. Se levanta la sesión.

EN EL CONGRESO

A las tres y media se abre la sesión con bastante concurrencia. Preside Sanchez Guerra. En el banco azul Sanchez Toca, Burgos, Amat y Calderón.

Sobre la presidencia

El marqués de FIGUEROA retiene las palabras pronunciadas en el debate del lunes por el presidente del Consejo acerca de que le fué ofrecida por este la presidencia de la Cámara, cosa que él no aceptó.

Declara que Sanchez Toca padecería una equivocación al afirmar...

Tiene que hacer la aclaración de que Sanchez Toca le rogó que continuara, pero después de haberse hecho público por el Gobierno la candidatura de Sanchez Guerra...

El presidente del CONSEJO le contesta brevemente. Manifiesta que su deseo y el del Gobierno es vivir en completa armonía con la otra fracción conservadora.

Sobre el indulto

DOMINGO insiste en que se conceda cuanto antes el indulto que ofreció el Gobierno anterior.

SANCHEZ TOCA ofrece que este Gobierno resgorará y cumplirá el testamento que dejó el Gobierno anterior.

El ministro de JUSTICIA hace idénticas manifestaciones. CIERVA manifiesta que el vizconde de Matamala dejó el indulto articulado.

BARRIOVERO y ZULUETA intervienen. TOCA contesta eludiendo concretar.

Una pregunta

CALVO SOPELO pregunta si Bugallal respetará el decreto de Bosada sobre el repartimiento de Consumos.

Enumera los perjuicios que ocasiona en Galicia. BUGALLAL rechaza la pregunta por considerarla una habilidad. Anuncia que nada puede concretar hasta que estudie el asunto.

Orden del día

Pasa el Congreso a reunirse en secciones. Reanudada la sesión pública se da cuenta del resultado.

Se acuerda subsanar un error que aparece en la sección 4.ª. Se levanta la sesión.

NOTAS PARLAMENTARIAS De la tarde Por telégrafo

El programa

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que el gabinete está muy confiado en una rápida aprobación del programa mínimo del Gobierno.

Anunció que por la tarde se discutiría el Mensaje en el Senado. También dijo que Sanchez Toca asistiría al Congreso para contestar a la pregunta del marqués de Figueroa.

Esta pregunta había despertado bastante interés. El presupuesto. El conde de Bugallal anunció por la mañana a los reporters que mantendrá el criterio de la prórroga del presupuesto por nueve meses.

Dijo que la prórroga por dozevas nada resuelve por que el Gobierno necesita tiempo para preparar un presupuesto, y teniendo las Cortes abiertas no es posible preparar labor alguna.

La autonomía universitaria. El ministro de Instrucción pública anunció que mantendrá íntegro el decreto de autonomía universitaria de Silió. Prado Palacio le encuentra muy bien orientado.

No hay semana

El Gobierno ha decidido suspender la semana parlamentaria para discutir los asuntos pendientes. En vista de ello Cambó desistió de realizar su viaje a Barcelona. Piensa el jefe de los regionalistas intervenir en los debates sobre el Mensaje y la fórmula económica.

Reunión de secciones

La reunión de secciones fué laboriosísima. Se luchó por todos con verdadero empeño. En las secciones 1.ª, 6.ª y 7.ª obtuvieron el triunfo los ministeriales.

En la sección 2.ª, que preside a Sanchez Guerra, fueron derrotados los ministeriales en las comisiones de la Presidencia, Justicia y Hacienda.

En la 3.ª los mauristas y republicanos derrotaron a los conservadores en la comisión de Presupuestos.

En la sección 4.ª se aliaron mauristas y conservadores derrotando a las minorías.

En la sección 5.ª que preside Cierva, se acordó sin votación conceder la mayoría a los mauristas.

La fórmula económica

Mañana se reunirá la comisión de Presupuestos para dictaminar la fórmula económica. Esta se discutirá en la sesión del viernes.

El voto de censura a los socialistas. Los diputados socialistas muestran muy contrariados por el voto de censura que le ha dirigido la Agrupación Socialista.

Afirmun que el acuerdo fué adoptado por sorpresa. Hacen constar que resultaría un trapudoceute obstaculizar cuando los socialistas han logrado la inclusión en los Presupuestos de las mejoras para los capataces, peones camineros y maestros.

Juró Romanones? Sánchez Guerra ha telegrafado a Romanones preguntándole si juró el cargo, pues aunque figura en la lista de jurados, muchos afirman que no llegó a jurar.

Se unen los conservadores? De la tarde Por telégrafo

La prensa

Los periódicos de la mañana dedican extensos comentarios a la sesión de ayer, concediendo gran interés al debate mantenido entre el ministro de Hacienda señor Bugallal y el ex ministro señor Cierva.

Hacen resaltar especialmente las palabras que pronunció Cierva invitando a la concordia y que fueron recogidas seguidamente por Bugallal en igual sentido.

Algunos periódicos dicen que ha sido un paso muy importante para llegar a la unión y que es fácil que esta no se haga esperar mucho.

Comentarios

En los centros políticos también se dirigen al mismo punto todos los comentarios. Conservadores de una y otra rama manifiestan satisfacción por la nota que quedó iniciada en dicho debate, esperando que en algún otro momento, si sinceramente se quiere llegar a la unión, tomará más consistencia.

Los izquierdistas serían afirmando que no podrán llegar a ella. Declaraciones de Ossorio. Coméntanse mucho también unas declaraciones que se dan a hebe publicas de Ossorio Galardo.

El ex ministro de Fomento maurista aboga por la constitución de un gran partido conservador, buscando a los elementos de la democracia social cristiana.

Burgos conforme

El ministro de la Gobernación también se mostró bien impresionado por las palabras que ayer cambiaron Cierva y Bugallal. Habló Burgos de las declaraciones de Ossorio diciendo que le parecía muy acertada la orientación y que se mostraba en un todo conforme con las declaraciones del ex ministro maurista.

La conciliación

El subsecretario de la Presidencia habló esta mañana con los periodistas. Dijo Canals que el Gobierno se mostraba muy satisfecho del resultado de las sesiones de ayer. Manifiesta que a los conservado-

res les había impresionado muy hondamente las palabras conciliadoras de los señores Cierva y Bugallal.

Hizo constar que también en el Senado reinó una absoluta cordialidad, hasta el punto de que votaron juntos conservadores y mauristas.

Además hizo resaltar que Elias Torno, vicepresidente maurista, se brindó a presidir la sesión. Todo ello lo considera Canals como no detalles muy satisfactorios.

Lo que dice Bugallal

También el ministro de Hacienda habló de la sesión de ayer. Se refirió a las palabras conciliadoras que se pronunciaron, diciendo que no se llegó a una conclusión definitiva por que se trataba de un debate superficial.

Siguen los comentarios. Durante toda la tarde en el Congreso seguían los comentarios acerca de la impresión reinante de unión de las dos ramas conservadoras.

Los comentarios siguen siendo muy encontrados. De todos modos la creencia casi general sigue siendo favorable a la unión.

Los diputados de la izquierda son los únicos que resueltamente afirman que no se hará la unión.

La impresión última

La última impresión era que la concordia, principio de una unión definitiva, tenía todos los caracteres de haber comenzado.

Lo justificaba el discurso pronunciado por Sánchez Toca en el Senado abogando por la cordialidad con los mauro-ciervistas y la votación del Mensaje que se hizo por aclamación.

En su discurso del Congreso, contestando a Figueroa, también expresó su deseo de concordia.

También fué muy significativo lo ocurrido en la reunión de secciones donde, gracias a la intervención de ciervistas y mauristas, fracasaron todos los planes de las izquierdas de que venía hablándose estos días.

Comentóse también mucho que en una de las secciones, sin votación alguna, se diera la mayoría a los mauro-ciervistas.

TOROS

De la noche Por telégrafo

Valencia

Se celebró la novillada de feria con una gran entrada. Se lidiaron dos marubas, dos concheteras, dos romeros y dos santacoloma.

Carnicerito estuvo mal; Méndez adornado; Martínez, ignorante; La Rosa, superior.

Las plantillas

De la noche Por telégrafo

¿Qué pasará?

El asunto de las plantillas sigue ofreciendo dificultades. Aun no se sabe qué pasará en el debate que se aproxima.

Sánchez Toca declaraba esta tarde que en el asunto de las plantillas será preciso librar una verdadera batalla.

Los de Fomento

Los empleados de Fomento visitaron a los jefes de las minorías para que apoyaran el asunto de las plantillas.

Los jefes de las minorías ofrecieron prestárselo. Únicamente Cambó se reservó su actitud.

LOS DEL "NUMANCIA,"

De la noche Por telégrafo

Libertados

Han sido libertados cuatro marineros del «Numancia» que comparecieron a la corte que les impuso el Consejo de Guerra.

Ya no queda en prisión ninguno de los complicados por aquellos sucesos.

CLÍNICA EXCLUSIVA PARA ENFERMEDADES

GARGANTA NARIZ OIDO

DOCTOR ROMERO ELORRIAGA

Consulta durante el mes de Agosto todos los jueves ALFARO 1 Y PLATERIA 57.

BANCO DE ALBACETE

Casa Central—ALBACETE

Sucursales Murcia y Alicante

Capital. 5.000.000 de pesetas

FONDO DE RESERVA. 2.700.000 pesetas

Las principales operaciones a que se dedica este Banco, además de todas las propias de un Establecimiento de crédito, son las siguientes: Descuento de letras sobre España y extranjero.—Descuento y cobro de cupones.—Emisión de giros y órdenes telegráficas de pago sobre plazas de España y Extranjero. Compra y venta de billetes y monedas extranjeras.—Compra y venta de valores en las Bolsas Nacionales y Extranjeras.—Cartas de crédito sobre todos los países.—Cuentas corrientes en Pesetas, Libras, Francos, Dólares y Liras. Imposiciones a fecha fija.—Custodia de valores GRATUITA.—CAJA DE AHORROS

Los intereses que abona este Establecimiento actualmente, son: Cuentas corrientes a la vista. 1 O/O Imposiciones a fecha fija. 2 O/O Caja de Ahorros. 3 O/O

HORAS DE CAJA: De nueve a una de la mañana; y de tres y media a cinco de la tarde.

Berenguer

De la noche Por telégrafo

Su viaje

El próximo viernes llegará a Madrid el alto comisario de España en Marruecos.

El Gobierno niega importancia a este viaje. Berenguer regresará seguidamente a Marruecos.

BARCELONA

De la noche Por telégrafo

El gobernador

El Gobierno había ofrecido el cargo de gobernador de la ciudad condal al ex inspector de policía don Carlos Blanco.

Este no ha querido aceptar el cargo. Milans de Boch. Ha regresado el capitán general de la región. Milans de Boch viene muy satisfecho de las conversaciones que ha tenido con el Gobierno.

NOTAS MILITARES

Al Coronel del Regimiento Infantería de la Corona, de Almería, se le participa la entrega de documentos al soldado José García Mateo y a la vez se le remite al citado Coronel pase de situación y certificado de soltería del soldado Manuel Martínez Alcántara.

—Al Coronel del Regimiento Infantería de Marina de Cartagena, se le remite certificado de buena conducta del cabo licenciado José Antonio Cascales Martínez.

—El Coronel del Regimiento de Artillería, de Cartagena, interesa sea notificado al soldado licenciado, Francisco García Rubio, el sitio donde ha sido destinado como guardia civil.

Per la tarde a las cinco y tres cuartos se dará principio a los cultos.

VELA Y ALUMBRADO

Día 31.—En San Estebán. Las Misas y Estación por don José Miró y Pascual y doña María del Carmen Ibañez.

SE ALQUILA en la Ribera una casa con cuatro habitaciones, en la calle de Zarandena. Para tratar, don Antonio Perez Bernacé. Suclna.

Convocatoria.

El Director general de Seguridad dá cuenta de que nuevamente se abre el concurso para el ingreso en el Cuerpo de Seguridad, como aspirantes y guardias segundas, con el sueldo de mil quinientas pesetas anuales.

Las instancias para poder tomar parte en esta convocatoria, deben dirigirse a este gobierno civil ó a la Dirección General de Seguridad.

Casa Navarro Hermanos

A los señores que sufragan los gastos de la Vela y Alumbrado, se les advierte que esta su casa solo cobra por el gasto y alquiler de 30 velas diez y seis pesetas como máximo, tratándose de cera recomendada para el culto.

No equivocarse: Crédito Público, núm. 21.

JABON ZOTAL

Antiséptico y de tocador. Purifica y hermosa el cutis.

Tenis RAQUETAS.

—Bazar Murciano. Para el baño. Bazar Murciano.

Go ras

Para el baño. Bazar Murciano.

Crónica financiera de Madrid

Por fin se ha resuelto la cuestión política que tanto ha costado encauzar, entrando en el Poder un Gobierno netamente conservador bajo la presidencia del señor Sanchez de Toca.

La opinión en general ha acogido benévolutamente el nuevo ministerio, porque se espera que las izquierdas depongan su actitud de intranquilidad y que se pueda por fin realizar obra fructífera para la reconstitución de España y legalización de la situación económica que es lo que más urge al país.

En el orden financiero la semana acusa un gran enoalmamiento, pues la época no puede dar de sí otra cosa.

La resolución de la crisis devuelve su placidez habitual a la Bolsa que se muestra encaimada nuevamente, si bien señala alguna mejora.

Como el calor aprieta cada día

Servicios de la Guardia Civil

La de Bullas manifiesta haberse presentado en la casa-cuartel José Lopez, manifestando que había sido herido en la mejilla derecha por el guarda de consumos Domingo Lopez Moya que se encontraba de punto en el fiato del Molinico.

La de La Unión remite relación de armas blancas y de fuego ocupadas a individuos que las usaban sin licencia.

BOLETIN RELIGIOSO

Julio 1919

JUEVES XXXI

San Ignacio de Loyola y San Pablo mr.

CULTOS

En la Casa de Misericordia.— Solemne función a San Ignacio de Loyola. El jueves 31, festividad de tan glorioso Santo, a las nueve y media de la mañana habrá misa solemne, siendo orador el señor don Pedro Vazquez Cano.

en manos las personas que acuden a las sesiones bursátiles y esta ausencia de público se deja sentir traducéndose en aminoración de las operaciones y rigidez en los cambios.

Los valores públicos en general se han alzado, notándose especialmente la igualdad existente ya entre los títulos del Interior las carteras nuevas.

Tampoco los signos municipales muestran animación ni movimiento alguno prologándose esta paralización y falta de oscilaciones a los valores bancarios, en los cuales únicamente el Banco de España señala baja de a duro y medio en sus acciones, retrocediendo también el Hispano cuatro puntos y dos pesetas el Río de la Plata, al paso que los demás se limitan a repetir cambios.

Las azucareras se muestran irregulares, pues mientras las acciones preferentes pierden dos cuartillos, las ordinarias ganan tres.

El grupo ferroviario sigue mal impresionado a pesar de haber caído el Gobierno Maura y finaliza con baja de una peseta en Alicante, si bien es de esperar que renazca nuevamente la tranquilidad entre los tenedores de este papel.

El grupo más animado de todos los de la Bolsa es el de cambio internacional, en el cual se trabaja bastante activamente, notándose la disparidad que existe entre los cambios de las divisas aliadas, pues mientras los francos retroceden hasta 73'60 y la libras pierden seis centimos, los dólares rebasan la par intrínseca llegando a 5'50, o sea con un premio de 88 céntimos sobre la paridad del dólar oro.

Esta anomalía se debe principalmente a la situación financiera de cada uno de los países, pues no tiene punto de comparación la en que se encuentran los Estados Unidos con la de Francia, que se ve agobiada de deudas y con una gran parte de su territorio devastado, siendo por otra parte cada día mayor la actividad comercial de Norteamérica mientras Francia e Inglaterra no puedan seguir a la primera en el camino de acaparar los mercados mundiales.

Por ello no debe extrañar esta situación y cotización de los signos monetarios que cada día se han de distanciar más entre sí máxima después de haber suprimido los convenios financieros que habían estado surtiendo efecto durante los últimos tiempos.

La situación en general es de tranquilidad y aunque el negocio se restringe cada día más, las cotizaciones se sostendrán con rela-

tiva firmeza de no sobrevenir algún acontecimiento inesperado.

El miércoles ha sido el último día de sesión en la Bolsa pues como el jueves y viernes son festivos ha hecho puente hasta el lunes.

Las principales variaciones de la semana son las siguientes: los títulos de Interior finalizan a 77,25 igual que el abárido Interior, las carpetas suben de 77,15 a 77,80; el Exterior 4 por 100 de 89 a 89,10; el Amortizable 4 por 100 de 88,25 a 89; el 5 por 100 viejo, de 98,10 y el nuevo de 98,15 a 98,25.

Las Cédulas Hipotecarias casi no varían cerrando a 100, 110, 40 respectivamente. En valores municipales únicamente el Emprestado de 1908 y el del Ensanche señalan variaciones subiendo el primer medio punto que pierde el segundo. Todos los demás se limitaban a repetir cambios.

En Bancos el de España retrocede a 524,50 a 523; los Bonos no varían a 322; el Hipotecario a 287; el Hispano Americano a 390 con pérdida de cuatro duros; el Español de Crédito a 159 con mejora de un punto y el Río de la Plata cierra a 354 en baja de dos pesetas.

Las Azucareras a 95,25 y 45; Felgueras a 145; Tabacos 316; Alicantes 334 y Nortes 323.

En el cambio internacional los francos retroceden de 73'75 a 73'60, de 22'90 a 22'84 las libras y de 92'25 a 93'35 los francos suizos, mientras los dólares suben de 5'24 a 5'50 y de 60'10 a 60'75 las libras.

Ricardo Suárez Martínez Redactor jefe de "El Financiero". Madrid 26 de Julio de 1919.

Los productos españoles en Francia

El cónsul de España en Cette ha enviado al Centro de información comercial del ministerio de Estado la siguiente información:

«Los primeros envíos de tomates de España, unas 50 toneladas, llegados en pequeños veleros procedentes de Gandia, se han vendido a buenos precios en los mercados de la región, siendo aquellos muy variables; cotizáronse a un término medio de 220 francos los 100 kilogramos. Hay buena demanda, y las remesas que se esperan se venderán bien, hasta que el tomate temprano del Rosellón se presente en el mercado.

Tiene actualmente buena salida aquí el almidón de arroz, del que han llegado algunas partidas de Valencia—de 45 a 50 toneladas, en cajas de 50 kilogramos—, que se han vendido de 220 a 240 francos los 100 kilogramos. Hoy deman-

da de este producto a los precios indicados, y se esperan algunas remesas de la misma procedencia.

Como indicábamos en anteriores notas, la existencia quedaba en la plaza de higos secos de España, producto que fué de gran demanda, alcanzando buenos precios, se ha liquidado en condiciones desastrosas, de seis a ocho francos caja, contribuyendo a la baja de este artículo la liquidación realizada por la Intendencia militar inglesa de grandes existencias que tenía en este puerto, habiendo día que ha ofrecido a la venta 50.000 cajas de higos comunes de país. Lo propio ha ocurrido con la paza de Denia.

La miel de España, que hace algunos meses alcanzaba precios elevados, no tiene hoy apenas compradores; sólo se colocan pequeñas partidas de clase superior, para usos especiales.

La admisión de azúcar en este país recientemente acordada, contribuirá a disminuir aún más la demanda de aquella mercancía en este mercado.

El Gobierno sedante

¿Quién gobierna?

Estudiando la vergonzosa intromisión de las izquierdas en las funciones del Gobierno, escribe «El Debate».

«Lo que no es admisible es el traspaso de las funciones de gobierno de manos de quien lo ejerce a las de los políticos de la oposición; que esto fue lo que hizo el señor Sánchez de Toca, por personal decisión y, a lo que parece, sin consentimiento del ministro de Hacienda al encargarse al señor Alba la reducción de la fórmula económica. Y aún se agrega que tampoco se atrevió el señor Sánchez de Toca a introducir en la fórmula albitra ciertas modificaciones que el Gobierno estimó necesarias; y de nuevo delegó la iniciativa ministerial en el inquieto exministro de Hacienda.

Con tan inusitado procedimiento, el señor Sánchez de Toca podrá mantenerse en el Poder y aún hacerse la ilusión de que gobierna, pero, en realidad, los auténticos ministros no serán los que en el banco azul se sientan, sino algunos que ocupan los escaños rojos. Y si este Gobierno no procura los votos de los afines y no merece ni tiene los votos de los afines; si vive de la merced de las izquierdas, ¿qué significa, qué representa en el Poder? No es un Gobierno de derechos quien a estas desatiende y no vive de su ayuda; y el Poder, en sus manos, es un fidel-

comiso que ha de pasar a las izquierdas en cuanto estas se capaciten—claro es que a su manera— para poder disfrutarlo.

Si las izquierdas, mientras sea Poder el señor Sánchez de Toca, van a gobernar, y a gobernar desde fuera, sin responsabilidad, a medida de sus conveniencias, y mientras tanto va a aquietarse y adormecerse la opinión derechista con la mentida ilusión de que están en el Poder sus representantes y mandatarios... ¡ah! entonces vale más que las izquierdas gobiernen con todas sus consecuencias. Derecha ó izquierda... ¿Que sepamos quién está en el Poder?»

La seriedad de las izquierdas

Escribe «El Ejército Español»: «Periodo ha sido el que se cerró anteayer de gran confusión política en el que se han visto las cosas más extraordinarias que no se hubiese atrevido a imaginar el desbordado ingenio de un autor de revistas políticas. En ese periodo se ha visto a las izquierdas gubernamentales unidas en vergonzosa contubernio con socialistas y republicanos para censurar un acto del Rey y combatir hasta derribarlo a un Gobierno que contaba con la plena confianza de la Corona, demostrada de la manera más clara y evidentes por otorgamiento de un decreto de disolución; y se ha visto también a liberales y demócratas, consultados por Su Majestad, aconsejarle—precisamente en la que ellos llamaban hora inaplazable de las izquierdas—no que llanase a éstas al Poder, sino a los conservadores. Por mucho menos el Rey Alfonso VI lanzó a Rodrigo de Vivar aquel apóstrofe que nos ha conservado el Romancero:

«Cosas tenedes el Cid que farán fablar las piedras.» En fin, aquello pasó. Y pasó obligando a las izquierdas a una serie de inacabables rectificaciones.

Dijeron que las Cortes eran facciosas, y ahora resulta que no lo son, y que acantan cargos en la Mesa, en las Comisiones, etcétera, etc.

Dijeron que las elecciones no debían verificarse manteniendo en suspenso las garantías, y se verificaron, y el número de actas protestadas fué menor que en otras convocatorias.

Dijeron que la suma de los errores cometidos por el Poder público en estas elecciones llegaba a una cifra desconocida en los fastos electorales de España, y resultó que las actas anuladas han sido muy pocas.

Dijeron que el Tribunal Supre-

mo había hecho mangas y capirotes en sus dictámenes, cediendo a influjos del Gobierno, y resulta que de los doscientos y pico de dictámenes emitidos por aquel Alto Tribunal, las Cámaras soberanas en su preverbal sabiduría sólo han hallado dos en que apartarse del Tribunal Supremo.»

El derrumbamiento del bloque

El órgano romanonista «Diario Universal» arremete contra sus coaligados de la izquierda, y les dice lo que sigue;

«De nuestra labor, lo único que esos ceros colegas pueden comentar es que callamos pacientemente cuando acusan al conde de Romanones y al partido partido liberal de derechistas los mismos que defendían ahora al Gobierno conservador con mucho más calor del que tuvieron para defender al infinitamente más liberal que presidió el señor conde de Romanones.

Nosotros callamos habitualmente por exceso de prudencia; pero puesto que «El Liberal» habló de la necesidad de desenmascarar, será necesario que, para este fin, nos pongamos de su lado y comencemos a quitar caretas.

Ya vá siendo hora de que cada cual hable con la cara descubierta y así sepa el país por qué por quién y para que se hacen determinadas campañas, absolutamente caprichosas y sin otro fundamento que la insidia.»

Poniendo el inrt

Escribe «A B C»: «Estas Cortes, que por impuras y nefandas han sido la congoja del bloque puritano y pusieron a cinco grupos monárquicos frente a la Monarquía, van por fin a constituirse hoy tranquilamente, bajo el patrocinio purificador de las izquierdas, y de acuerdo con los escripulos de la memorable campaña van a elegir presidente al señor Sánchez Guerra, el gran califa electoral de Córdoba.

No sabemos en qué número y con qué entusiasmo votarán al califa los conservadores. Nos costa que se honrará con el sufragio nutrido de las izquierdas y así debe ser, porque no hay candidatura mejor para calificar toda la campaña del bloque, y sobre todo, el capitulo culminante y más emocionante de la última discusión electoral.

Entiéndase bien que á nosotros no nos escandaliza ni nos parece mal siquiera la elección del señor Sánchez Guerra, cuyas concomitancias con todos los ratones velludos y pelados de la alcantarilla nacional no le impiden que sea un gran presidente y el más fiel recitador del reglamento, Exclusivamente nos importa señalar

con el relieve merecido un intrínseco del bloque, otro intrín-

Table with title 'PRECIOS DEL MERCADO' and 'LONJA'. Lists prices for various goods like Patatas, Tomates, Melones, etc.

Table with title 'REGISTRO CIVIL'. Lists civil registry events like Defunciones, Matrimonios, etc.

Academia de Comercio dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUCHER. Cálculo mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble é Idioma francés. JABONERIAS, 10.

UNA REMESA La Casa Gal ha enviado una importante partida de su exquisito Jabón de Hiel de Vaca, para que le venda al precio de coste en el Bazar Murciano. Una peseta caja de 8 pastillas.

Jabón flotante para el baño y el tocador.—10 céntimos pastilla.

GORRAS PARA BAÑO De goma, reticantes, higiénicas, la última novedad en colores.

Filtros de las mejores marcas conocidas en el BAZAR MURCIANO.

Vaselina neutra.—Caja 25 céntimos.—Bazar Murciano.

Hojas para máquina de afeitarse La mejor marca «Gillette» 4'50 petas paquete de una docena BAZAR MURCIANO

Flores Talavera. Jabón, pastilla grande, 1'50 petas; mediana, 0'50. Bazar Murciano

DIABOLOS DE GOMA BAZAR MURCIANO Imp. de EL TIEMPO

LXXV La metamorfosis de Dissset

Disset devolvió la visita a la princesa Sacha el mismo día por la tarde. La Princesa conocía a un Dissset sucio, cojo y encorvado, de aspecto insignificante; en su lugar aparecía un hombre aseado, correctamente vestido y tieso como un huso. Sus ojos brillaban, sus mejillas apurpaminadas se sonrosaban la expresión de su cara era de vida y animación; su cojera era casi imperceptible. Ese hombre que acababa de descubrir un gran secreto, tras del cual corría anhelante tantos años, parecía rebosar felicidad.

—¡Disset!—gritó Sacha involuntariamente.—He aquí al verdadero Dissset. —He salido de mi cascarón y ya me he hecho el encontradizo con Julio Passauf. Le he dicho que acababa de llegar de Nueva York y he aludido a una misión importante. También le he manifestado mi deseo de volver a verle y de ver a otros. Si ha mordido el anzuelo, comunicará en seguida la noticia a Crashaw y a Lugos, y ambos, o el primero que lo sepa, vendrán aquí con cualquier excusa, adviniendo, como es natural, que he venido a África para entenderme con usted e con La Croix. No pienso tenerme las tiesas con ellos todavía; prefiero que usted les vea y les haga saber su nueva autoridad. —¿Qué uso he de hacer de ella? —Échelos en cara sus traiciones, pero no los alarme sobremanera diciéndoles que las conoce todas. De todos modos, he de entrever que ya es tiempo de poner a salvo lo que queda. Por escrito me explique mejor y en este papel verá usted la línea de conducta que debo seguir. Ya verá usted también cómo reservo mi intervención para más adelante, en calidad de amigo de todos. Conoci a Passauf en Rusia, donde fuimos compañeros de presidio; esta circunstancia dará visos de naturalidad a mi intervención. —Disset—dice la Princesa con energía,—compréndame usted bien: siga sus instrucciones

porque así servirá mejor a Hurst, pero no es esto solo lo que me propongo. —¿No? —Una vez hecho lo necesario para satisfacer a Hurst y salvar a sus amigos, ¿cuál habrá sido el castigo infligido a los demás? —Quedarán arruinados, su círculo disuelto, no disfrutarán ya de las rentas de la orden. ¿Cómo podrá vivir Lugos? En cuanto a Crashaw, aun perderá más que el otro; expulsado de la liga, habrá de renunciar a la mano de una riquísima heredera. —Sepa usted que cuando todo esto esté consumado, no dormiré ni descansaré persiguiéndoles hasta centuplicar sus desgracias. De pronto, el nuevo Dissset levanta la mano, como si invocase el testimonio de un ser invisible, y dice: —Señora, concédame usted una semana y siga mis instrucciones escritas, al pie de la letra. Si con ello no queda usted satisfecha, si pide usted más, yo le juro que estaré a sus órdenes. La señora Petrolowski estaba enferma y Sacha, en cuanto se dispidió de Dissset, acudió a su lado, encontrándola peor. No estuvo mucho rato con ella: una persona que no había querido dejar su nombre, deseaba verla; por la descripción de su criada, reconoció a Lugos.

—Señora—dijo este,—tenga usted la seguridad de que, a no ser por un asunto sumamente grave, no hubiera venido a molestarla. He estado que la desaparición del capitán Makofski podía calificarse de suceso gravísimo. Yo le pregunto en nombre de la orden: Señora Orieff, ¿qué sabe usted acerca del capitán y dónde está actualmente? Repentinamente, en el pecho de aquella mujer se despertaron tumultuosamente la cólera y el odio. Estaba en su presencia el hombre que ella decía había tejido la red en cuyas mallas cayó el Basilio Petrolowski. Hizo un violento esfuerzo para sobreponerse a este pensamiento y, sin mirarle, agitó una campanilla que estaba en la mano del velador. —Tráeme la cajita de hierro de mi cuarto—dijo a la criada, que acudió al llamamiento. Cuando tuvo la caja, y después de haberse retirado a la camarera, la abrió con una llave que —Voy a librarle de una posición que le habrá parecido a usted comprometedora— algunas veces, llevado por el afecto que profesa usted al capitán Makofski. Voy a comunicarle ahora mismo lo que comunicaré en tiempo oportuno al círculo superior, cuando celebre una de sus reuniones. Metió la mano en la caja y sacó de ella una

